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État-civil
NAISSANCES

6 mai - Estelle BRIOLET
30 avril - Louisa MOTU RACAPÉ
9 mai - Marius AUFFRAY
24 mai - Ayla GLONDU
26 mai - Chloé TOUTAIN CLÉRO
31 mai - Mathias RENAULT
24 juin - Manoa HATTAIS
27 juillet - Lyna BOUGET RENOUX
3 août - Arthus COHEN
4 août - Susie LESAINT HARKIN
10 septembre - Oscar QUARTIER
11 septembre - Liam HÉAS CREPIN
17 octobre - Loane MAHE

DÉCLARATIONS PRÉALABLES
GUYON Sébastien, 2 La Tremblaie : Remplacement des 

menuiseries bois et volets par de l'alu. Michel HAMON, 
2 Montgermont : Pose de 2 vélux / Changement des ouver-
tures existantes / Réfection de la toiture. LEBASTARD 
Germain, Le domaine : Abattage d'arbres. CHENORIO 
Sonia, 13 La Croix de Brin : Pose de 24 panneaux solaires 
photovoltaïques noirs. CHARPENTIER Loïc, 25 rue 
de la mairie : Remplacement des anciennes huisseries de la 
dépendance. DRYBURGH Gwenola, 5 La Halte : Réfec-
tion toiture / Changement huisserie en pvc / Percement d'1 
fenêtre / Changement du vélux. JUHEL Alain, 3 le Teilleul 
: Déplacement d'une clôture pour élargir la sortie et comble-
ment du fossé. BERHAULT Barbara, 4bis la Ratulais : 
Installation d'un mobil-home et d'une caravane pendant les 
travaux. LAURET Jean-Pierre, 10 les Préaux : Abattage 
d'arbres. GAUTIER Pierre, 13 rue des Ecoles : Suppression 
de 4 lucarnes et installation d'un vélux. PASSARELLO 
Mathieu, 10 Chemin du Louvre : Installation de 2 panneaux 
photovoltaïques sur toiture garage. ANDRÉ Nicolas, 
1 la basse Landrais :  Modification d'ouvertures existantes 
et remplacement des menuiseries existantes bois par des 
menuiseries alu. LE ROUX  Michèle, 2 rue des Sports: 
Remplacement du portail par un en alu + élargissement de 
l'entrée. DUPONT Bruno, 10 la Ratulais : Clôture en 
panneaux rigides et occultant bois sur soubassement en béton. 

GUERET Jean-Pierre, La Couvrie : Remblaiement de ter-
ra in . DELACROIX Ameline, La Babelais : Clôture en 
grillage vert avec ajout d'un tissu occultant / changement d’une 
partie des ouvertures existantes pour du double vitrage / créa-
tion de terrasses et installation d'un spa extérieur. BUSSAT 
Agnès, 16 la Bouftière : Carport de 18m². HAREL Nico-
las, 3 la basse Landrais : Modification d'ouvertures et remplace-
ment des menuiseries bois par des menuiseries alu / Condam-
nation de 3 ouvertures / Suppression d'une tête de cheminée et 

d'une fenêtre de toit et pose d'une nouvelle type velux / Rem-
placement enduit ciment par enduit sable et chaux couleur sable. 

M. BLOT Patrick, 1 rue de la Mairie : Installation d'un géné-
rateur photovoltaïque. VIDELOT Philippe, 7 les Préaux : 
pose de panneaux solaires. DAVID Alain, 5 - la Bouftière : 
Abattage d'arbres. LAVAL Ronan, 13 rue Belle Epine du 
Mas : Clôture en lames de bois et poteaux alu noirs. L E -
VRELLE Coralie, 17 le clos de la fontaine : Clôture rigide en 
alu. TRAMPAL Stéphane, 2 rue de la Gare : Installation de 
panneaux solaires sur le toit du garage. DEUR Charles, 11 
rues des Ecoles : Pose d'une clôture grillagée et haie paysagère 
/ Pose d'un portail en fer forgé blanc, piliers et murs en pierre. 

DAY Frédéric, 20 - la Ratulais : Changement de la porte 
du garage par une porte sectionnelle. CATY Dominique, 3 
Les Trois Fontaines : Mur de soutènement. BEAUPÈRE 
Philippe, 5 la Halte : Remplacement des baies vitrées par des 
murs en parpaings recouverts de bardage bois. BARDOUX 
Jean-François, 3 Les Hautes Bergères : Installation de modules 
photovoltaïques en intégration simplifiée au bâti. BOUR-
DET Simon, Le Moulin d’Abas : Installation d'un chauffe-eau 
solaire. AMICE Jean, 1 le Teilleul : Bûcher de 12 m² adossé 
à l'habitation. CHENORIO Sonia, 13 La Croix de Brin : 
Isolation des murs extérieurs / ravalement crépis sur les façades 
nord, sud et est de la maison.

PERMIS DE CONSTRUIRE
BOBET François 7, La Huétrie : Construction d'un garage 
SCEA du Clos Almot : Extension de la stabulation et créa-

tion d'une fosse couverte. RUFFAULT Jean-Claude, 44 
La Croix de Brin : Extension d’une maison. MOIRÉ Pierre, 
12 la Ratulais : Construction d'un garage. KECHICHE 
Sarah, 8 Mouillé : construction d'une veranda + pergola. 
BERHAULT Grégory, 4bis, La Ratulais : Construction d'une 
maison. GUIAT Karine, 27  La Haute Touche : Remplace-
ment d'une fenêtre et aménagement des combles. HONORÉ 
Jérôme, 8 La Basse Colaserie : Extension d'habitation / soubas-
sement + enduit gratté / Création de 2 lucarnes / Modification 
des gouttières / Changement porte d'entrée/ Auvent.

DÉCÈS
1er août 2023 - Florian BENJAMIN, 34 ans
10 août 2023 - Pascal LE ROUX, 52 ans
5 septembre 2023 - Renée BOUVIER veuve POISSON, 86 ans
28 octobre 2023 - Marie-Claire TANVET veuve FRALEUX, 81 ans

PACS
17 juin 2023 - Catherine PETIT et Olivier LAYAIT 
14 octobre 2023 - Angelina LECUYER et Alwin FAVARD 

MARIAGE
10 juin 2023 - Nolwenn HINRY et Guillaume TREMORIN
15 juillet 2023 - Mise-Marie RIZIKI et Valentin ROUSSELOT
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Chères médardaises, chers médardais,

E n 2020, vous nous avez accordé votre confiance et nous vous en remercions à nouveau. Je 
dois avouer que le début du mandant n'aura pas été simple avec la crise sanitaire, à laquelle 

s’ajoutent les crises économique, climatique et énergétique, ainsi que les conflits internationaux, 
qui nous obligent, nous, élus, à faire face aux défis de la vie quotidienne et à regarder vers l’avenir. 

Malgré tout, à force d'abnégation et surtout de passion, nous avons pu construire notre projet pour nous permettre 
d'agir efficacement. Comme le disait Antoine Riboud :

"La passion fournit les arguments incontestables pour contourner les obstacles" 
C'est dans cet esprit-là, que l'équipe municipale et moi-même avons travaillé durant ces trois années à travers notre 
projet. A Saint-Médard-sur-Ille nous mettons les habitants au cœur de notre philosophie, de nos réflexions, de nos 
actions car nous souhaitons relever ces défis avec vous :

• Une commune attractive et dynamique avec l'opportunité d’accueillir de nouveaux habitants, grâce à la 
modernisation de nos installations, l'arrivée de nouveaux commercants et services ou encore en soutenant les 
acteurs du territoire qu'ils soient associatifs, commerçants, artisans, entreprises ou agriculteurs. 
• Une commune sûre, durable et agréable par la sécurisation des endroits stratégiques, le lancement d’une étude 

d’aménagement, l’amélioration de notre cadre de vie et en menant, à notre échelle ,des actions en faveur de l'environnement.
• Une commune jeune et solidaire, avec les dispositifs sociaux et de cohésions mis en place, par l’implication 

des jeunes et des aînés. 
• Une commune de proximité et citoyenne par des services de qualité, une communication la plus claire et 

complète possible ainsi qu’une vie participative active.

Vous trouverez dans cette 10ème édition du bulletin, tous les éléments détaillés de cette première partie de notre 
mandat mais aussi les projets à venir. Notre commune avance, évolue et s'engage sur un avenir que nous voulons 
constructif. Le Maire ne travaille pas seul et je tiens à remercier les adjoint(e)s, les conseiller(e)s délégué(e)s, 
les conseiller(e)s municipaux pour leur travail au quotidien ainsi que leur sens des responsabilités. Je remercie 
également, l'ensemble de nos agents, qu'ils soient techniques, administratifs, scolaires ou périscolaires, pour la 
qualité de leur travail et qui permettent de traduire nos décisions pour vous offrir un service public de qualité.

La fin de l'année 2023 arrive très vite avec cette dernière communication papier. J'en profite pour vous souhaiter 
d'agréables réveillons de Noël et de la Saint-Sylvestre. Nous vous donnons rendez-vous lors de la traditionnelle céré-
monie des vœux de la municipalité qui se déroulera le samedi 6 janvier 2024 à partir de 11h00 dans la salle Jacques-
Jérôme Fontaine.
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Conseil municipal

Procès-verbaux des conseils municipaux

Conseil municipal 
du 12 avril 2023

EtudE d'amEnagEmEnt. La com-
mission aménagement s’est réunie 
et a validé le programme relatif à 
l’étude de réaménagement du bourg. 
Considérant le montant prévision-
nel de l’étude (environ 40 000.00€), 
il pourra être directement transmis à 
plusieurs cabinets d’étude pour une 
consultation d’une durée de 2 mois. 
Le conseil municipal après en avoir 
délibéré, à l’unanimité, approuve le 
programme présenté, le barème de 
notation et le choix de la procédure.

Comité dE suivi. Dans le cadre de 
la recomposition du comité de suivi de 
la carrière, le conseil municipal ap-
prouve l’intégration des élus  suivant : 
Noël BOURNONVILLE, Gildas 
BOUREL, Isabelle RENOUARD et 
Pierre-Antoine VITEL. Ce dernier 
sera également composé de riverains, 
d’une association de défense de l’envi-
ronnement ainsi que des représentants 
de la carrière.

Conseil municipal du 
10 mai 2023

nom dE l'éColE.  Suite au scrutin 
des enfants, le nom de L’Hermine a 
remporté le suffrage. Le conseil mu-
nicipal, après en avoir délibéré, 14 
voix pOuR, et 1 abStEntIOn (M.MOIRE), 
approuve les résultats du suffrage or-
ganisé, et décide de donner le nom de 
« L’HERMInE » à l’école communale de 
Saint-Médard-sur-Ille.

Fgdon. La commune a reçu par 
courrier une demande d’indemnisa-
tion des frais de route et de munitions 
des membres de la FGDON. Ce cour-
rier fait état des résultats de l’année, 
soit 137 ragondins piégés (le double 

par rapport à 2021) et du montant de 
l’indemnisation (300.00€). Le conseil 
municipal, après en avoir délibéré, à 
l’unanimité, approuve le versement 
d’une indemnité de 300,00€. 

voiriE. Dans le cadre de sa poli-
tique de voirie, la municipalité sou-
haite poursuivre les travaux de ré-
novation des voies communales. Le 
programme de l’année 2023 prévoit 
la remise en état de la route située 
au lieu-dit La Chambraie par la pose 
d’un enrobé à froid. Le conseil muni-
cipal, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité : approuve le choix du devis de 
la société LEHAGRE TP d’un mon-
tant de 30 994.00€ HT,

Conseil municipal du 
14 juin 2023

FauChagE. Faisant suite à l’aban-
don du service voirie de la CCVIA, 
il incombe à présent à la commune 
de mettre en place un service de 
fauchage des abords de route. Le 
conseil municipal, après en avoir 
délibéré, 14 voix pOuR, et 1 abStEn-
tIOn (M.MOIRE) : approuve la mise 
en œuvre de la convention de fau-
chage pour une durée de 3 ans, 
autorise M. Le Maire à signer le 
devis de la société la moins-disante 
(M. GOGDET) d’un montant de 10 
080€ TTC/an et tout document se 
rapportant à ce marché. 

BiodéChEts. La loi AGEC du 10 
février 2023 prévoit l’obligation de 
tri à la source des biodéchets pour 
tous les producteurs ou détenteurs de 
biodéchets au 31 décembre 2023. La 
commune, disposant d’une cantine 
scolaire, sera soumise à cette obliga-
tion. Le 22 mars dernier, le conseil 
d’administration du SMICTOM a 

délibéré en faveur de la création d’un 
service de collecte et de traitement des 
déchets alimentaires qui pourra être 
mis en place dès 2023. Ces déchets 
seront valorisés dans le cadre d’une 
filière de méthanisation. Le coût de 
ce service est de 240€/an et par bac, 
pour un ramassage par semaine. Le 
conseil municipal, après en avoir 
délibéré, à l’unanimité : approuve la 
convention de collecte proposée par 
le SMICTOM et autorise M Le Maire 
à signer la convention. 

assainissEmEnt. La commune de 
Saint-Médard-sur-Ille porte la com-
pétence assainissement. Faisant face 
à des difficultés de recrutement, la 
commune ne dispose plus d’agents 
disposant de ces compétences. Aussi, 
afin de garantir la continuité du ser-
vice, d’un secteur particulièrement 
sensible, la SAUR a été contactée. Le 
conseil municipal, après en avoir dé-
libéré, 14 voix pOuR, et 1 abStEntIOn 
(M.MOIRE), approuve l’externalisa-
tion de missions de suivi et analyse, 
approuve la signature du devis pro-
posé par la société SAUR d’un mon-
tant de 5 040.00€.

assainissEmEnt. Dans le cadre du 
projet de construction de sa future 
station d’épuration la commune doit 
procéder à l’acquisition du foncier 
qui accueillera cet équipement. Il 
s’agit de la parcelle n° B 1185 d’une 
superficie de 3 510m². Le conseil 
municipal, après en avoir délibé-
ré, 14 voix pOuR, et 1 abStEntIOn 
(M.MOIRE): autorise M Le Maire à 
entreprendre toutes les démarches 
nécessaires à l’acquisition et à pro-
poser au propriétaire de la parcelle B 
1185 son  achat de cette parcelle au 
prix de 0.50€ TTC le m². Les frais de 
notaire et d’éviction seront pris en 
charge par la commune.

Retour sur les dernières délibérations adoptées par le conseil municipal depuis le dernier bulletin. L’ensemble des 

comptes-rendus est à retrouver sur le site de la commune ou affiché en mairie. 
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On vous répond

Pourquoi installer un distributeur à pizzas sur la 
commune ? 

Comme vous le savez, l'un des objectifs de la municipalité est de développer et de renforcer l'offre commerciale 
existante de notre territoire communal. Nous travaillons ce sujet de façon sérieuse et réfléchie notamment en 
autorisant le stationnement et le raccordement électrique à titre gratuit des camions ambulants sur la place de 
l'église : crêpes/galettes et producteur de légumes bio le mardi, les pizzas le mercredi, le boucher/traiteur le jeudi, les 
hamburgers un vendredi tous les 15 jours ainsi que la coiffure toutes les semaines le mercredi ou le vendredi. 

D'autres projets sont en cours pour offrir davantage de services à la population comme le projet de centre bourg 
près de l'épicerie, du local de la boulangerie de Saint-Médard-sur-Ille mais aussi, tout dernièrement, la possibilité 
d'implantation contre location de l'espace public, d'un distributeur de pizzas 24/24h courant année 2024.

Ce nouveau service, approuvé lors de la séance du conseil municipal de novembre 2023, n'a pas pour objectif de 
concurrencer l'offre existante mais bien au contraire, d'offrir un service complémentaire aux Médardais(es), aux 
campeurs de l'aire naturelle, aux randonneurs, aux entreprises... (7 jours sur 7, 24/24h, un choix des plus variés avec 
des produits de qualité, froid ou chaud). 

Noël BourNoNville

assEmBléE dEs sagEs. Il est pro-
posé au conseil municipal de déli-
bérer sur la mise en place de cette 
assemblée ainsi que sur la charte 
encadrant son fonctionnement. Le 
conseil municipal, après en avoir dé-
libéré, 14 voix pOuR, et 1 OppOSItIOn 
(M.MOIRE), approuve la création et 
la charte de participation de l’assem-
blée des sages.

Conseil municipal du 
12 juillet 2023

tariFs. Dans le cadre de l’année 
scolaire 2022-2024, le conseil muni-
cipal est invité à se positionner sur la 
tarification des services périscolaires. 
Cantine : évolution de 20% pour les 
tranches 4 et 5 du QF, périscolaire : 
évolution de 10% pour la journée du 
centre de loisirs, le repas et le goûter 
et de 15% pour le quart d’heure de gar-
derie. Le conseil municipal, approuve 
la proposition de la commission et la 
mise en œuvre des tarifs présentés 
pour l’année scolaire 2023-2024.

usEp. Le conseil municipal, après 
en avoir délibéré, à l’unanimité : ap-
prouve le versement d’une subven-

tion de 924€ à l’USEP de l’école de 
Saint-Médard-sur-Ille pour les sor-
ties et classes de découverte. 

Conseil municipal du 
13 septembre 2023

ZaC. Il revient au concession-
naire de fournir chaque année au 
concédant un compte-rendu d’acti-
vité. Ainsi, une présentation du 
compte rendu financier annuel à la 
collectivité (CRACL) de la ZAC de 
la « Croisée des Chemins » est effec-
tuée par les représentants de « Terre 
et Toit ». Le conseil municipal, ap-
prouve le CRACL 2022 de la ZAC.

éClairagE puBliC. Le conseil 
municipal, après en avoir délibéré, à 
l’unanimité : approuve le transfert au 
SDE35 de la compétence optionnelle 
Eclairage, décide d’inscrire chaque 
année les dépenses correspondantes 
au budget communal, autorise la 
mise à disposition des biens meubles 
et immeubles nécessaires à l’exercice
de la compétence éclairage au 
SDE35, autorise Monsieur le Maire 
à signer tous les documents relatifs à 
ce transfert de compétence.

CommuniCation. Afin de financer 
le projet d'un bulletin tout en couleur 
et de permettre d'accroître la visibilité 
des entreprises locales, il est envisagé de 
proposer à celle-ci la publication d’un 
encart publicitaire dans le bulletin. Les 
tarifs proposés pour une parution se-
raient les suivants : Encart 9x4 cm : 35€ 
- Encart 9x8 cm : 65€. A 12 vOIx pour et 
2 voix cOntRE (MME GuILLEMaut et M 
MOIRE), le conseil : approuve l’intégra-
tion de publicité dans le bulletin com-
munal, approuve les tarifs proposés. 

Conseil municipal du 
11 octobre 2023

aménagEmEnt. Dans le cadre 
d’une procédure adaptée, 6 cabinets 
ont déposé un dossier. Une analyse 
des offres a été réalisée et présentée 
en commission aménagement qui a 
approuvé la démarche, l’analyse et 
émets un avis favorable à l’attribution 
du marché à la société SITADIN. Le 
conseil municipal, après en avoir déli-
béré, à 14 voix pOuR, et 1 abStEntIOn 
(M.MOIRE) approuve les résultats de 
l’analyse des offres, l’avis de la com-
mission, attribue le marché d’étude de 
réaménagement du centre bourg à la 
société SITADIN, pour un montant 
de 19 200€.



Gildas Bourel

L'étude de ré-aménagement est lancée 
Chacun le sait, notre commune est amenée à s’étendre et à accueillir de nouveaux habitants dans les prochaines années. Il 

faut donc accompagner ce changement démographique sans altérer le cadre de vie pour qu’il continue à offrir des services, des 

espaces fonctionnels, embellis et sécurisés.  

Présentée dans le dernier bulletin municipal, l'étude de ré-aménagement est belle et bien lancée depuis le conseil 
municipal du mois d'Octobre 2023. Au terme des consultations réalisées en début d'été, le groupement d'étude 
SItaDIn/SERvIcaD  a été retenu. Pour rappel, sa mission sera de formuler des propositions d’aménagement et de 
développement de la commune en travaillant entre autres sur des thématiques et secteurs identifiés :  

• L’aménagement et la valorisation du bourg en prenant en compte la ZAC 
• Les articulations entre la ZAC et le bourg historique et en devenir.
• L’aménagement de la place de l’église 
• Le maintien d’une activité commerciale et le développement de services dans le bourg
• Le renforcement des mobilités douces
• La valorisation d’espaces naturels et de loisirs en bordure du canal d’Ille-et-Rance

Concertation citoyenne
La première étape importante de l'étude consiste à réaliser un diagnostic : Analyse des atouts, des faiblesses, des 
opportunités et des contraintes du territoire. Dans l'objectif de recueillir un maximum de données et d'élaborer un 
diagnostic au plus juste, les habitants de la commune sont invités à participer à : 

Une balade Urbaine 
Samedi 25 novembre 10h00. RDV place de l'Église.

Que vous soyez habitants des secteurs concernés, simple usagers occasionnels ou du quotidien, cette balade consiste 
à déambuler par groupe dans le bourg en vu de recueillir les avis, les interrogations, les points positifs ou négatifs. 
Rappel des lieux prioritairement ciblés :

• La place de l’église et de la Mairie
• La rue de la Colombière, de Brou, 

des Sports,  d'Heuzé, de la Côte et 
du Roquet

• Le parking de l’épicerie
• La Ratulais et la Croix de Brin

• Connexion entre la rue des Écoles 
et la D106 

• Le chemin du Puits Neufs et 
l’espace du terrain de multisports

• Zone entre la salle des sports et le 
terrain de pétanque

• L’espace naturel du pré du four
• Le parking de l’Ille 
• Le chemin du Louvre jusqu’au 

pont de Darancel (Pédestre)
• Le devenir des actuelles lagunes

Aménagement
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ZAC : La commercialisation est lancée 

En fin d'été l'aménageur Terre et Toit a lancé la commercialisation des 2 premiers secteurs 
de la ZAC de la Croisée des Chemins dont la viabilisation avait débuté en début d'année 

2023. Pour rappel, 5 lots libres se situent sur le secteur Clos du Bourg et 11 lots libres pour le Bocage Urbain. 
(Voir bulletin Mai-Juin 2023). Pour des surfaces de terrain allant de 229m² à 458m², les prix se situent entre 
159 et 169€ TTC /m². Informations & réservations via https://www.monterrain35.fr/, 02 23 25 27 55, info@
terreettoit.Bzh.

Depuis le lancement, 3 terrains ont été mis sous option. Côté 
travaux, les raccordements aux réseaux par les concessionnaires 
se font malheureusement attendre. En attendant, les tranchées 
restent provisoirement fermées en empierrement sur les 
espaces publics et ne peuvent être fermées définitivement. 

Venez 
Participer

au
diagnostic 
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Voiries

Dans le but de garantir un service public optimal, le conseil municipal a transféré la compétence de l’éclairage public 
au Syndicat Départemental d’Energie 35 (SDE35) au 1er janvier 2024 et ce pour plusieurs avantages qu'il propose : 

Patrick lereteux

Les travaux de voirie effectués 
La période estivale est souvent propice aux travaux d'extérieurs et notamment de voirie : 

 
Rue des Sports et des Écoles
Après avoir rénové les marquages au sol l'an dernier, l'entreprise HORIzOn 
de Saint-Aubin d'Aubigné à cette année été mandatée pour un montant de 
2150€ TTC (Subvention obtenu de 370 €) afin de : 

Créer une place pour les personnes à mobilité réduite associée à une bande 
de guidage permettant d'accéder à la Salle des Sports Octave Jus. 

Sécuriser l'entrée de la Rue des Sports pour les piétons, imposant ainsi 
aux véhicules de s'écarter, notamment de l'angle du mur. (D'autant nécessaire 
avec les futurs travaux de construction du secteur Bocage Urbain de la ZAC.) 

Remplacer des potelets et des barrières dans la Rue des écoles. 

Abri bus pour les scolaires
Après plusieurs péripéties, l'abri bus du camping est bel et bien de retour ! Livré pour 
un montant de 1720€ TTC par l'entreprise LES atELIERS DE La MabILaIS, l'abri bus a été 
installé sur des plots béton réalisés par les services techniques et déchargé comme il se doit 
par Stéphane et son tracteur. 

Deux autres abris bus vont être changés sur la commune, celui situé au lieu dit Les Quatre 
Chemins et l'autre à Beauregard. Ils présentent tous deux des signes de (grande) fatigue mais 
nécessitent une étude plus approfondie. En effet, les deux se trouvent sur des parcelles privées 
et doivent donc être décalés voir déplacés (recherche d'emplacement adequat) avec la création 
d'un aménagement sécurisé (quai). Ces travaux sont subventionnés à 70% par la Région.   

Routes communales 
Fin septembre, l'entreprise LEHaGRE a poursuivi les travaux de réfection de 
la route de la Chapelle Sainte Anne pour refaire à neuf la voirie au moyen 
d'enrobé à froid. Cette formule spéciale utilisée à plusieurs reprises les années 
passées sur nos voiries, a l'avantage de ne nécessiter aucune chauffe. Selon 
l'entreprise, un même chantier en enrobé à chaud aurait nécessité l'équivalent 
d' l litre de fioul/m² revêtu, rien que pour fabriquer la matière. Coût de 
l'opération : 37 000€ TTC pour 2820m².

Profitant d'un reste de cet enrobé de 2 à 3 tonnes récupéré par les services techniques, les nids de poules ont été 
comblés sur les routes communales. L'entreprise LEHaGRE a complété l'entretien préventif et curatif des voies par une 
campagne de Point à temps (Plaque ponctuelle d'émulsion et de gravillons) à Bourienne, La Bruyère et sur le parking 
du cimetière pour un montant de 5500 € TTC

Éclairage public

• Assure une maintenance préventive visant à 
réduire les défaillances des installations

• Intervient rapidement suite à des pannes ou des 
dysfonctionnements

• Gère le patrimoine d’éclairage public et assure la 
réalisation des travaux d’éclairage pour les travaux 
neufs ou des travaux de rénovation.

• Bénéficie de tarifs et conditions techniques 
négociées à l'échelle départementale

• Agit en faveur de la sobriété énergétique et 
accompagne les collectivités 

• Participe au financement des travaux d’investissement 
et des petits travaux de fonctionnement 

Gildas Bourel
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Solidarité

Bâtiment

MaGalie dufour

Retour sur le repas du CCAS

Le repas offert aux aînés de notre commune par monsieur le Maire et les membres du CCAS (Centre communal d'Action 

Sociale) s’est déroulé le samedi 7 octobre. Nous nous sommes retrouvés dans la bonne humeur et avons partagé un 
moment convivial dans une ambiance musicale. Une belle journée ensoleillée a permis à ceux qui le souhaitaient 
d’aller dans la cour à la rencontre du traiteur « Le Bonheur Est Dans La Poêle » installé sous le préau afin de se faire 
servir. L’apéritif et le dessert ont été confectionné par la Ty't Pat. 

Nous remercions chaleureusement Eliane Moriceau pour la décoration originale qu’elle a réalisée (la salle avait un 
air de voyage) et les quatre serveuses Lou, Lola, Perrine et Fanny qui ont contribué au bon déroulement du service.

Des discussions, des rires et des échanges entre voisins de table ou même 
d’autres tables ont été partagés. C’était le moment de se retrouver et d’en 
profiter ! Des chansons ont été entonnées à la fin du repas. Quelques pas de 
danse ont même été tentés…

Au plaisir de se croiser dans le bourg. 

Services techniques, école : Extension et rénovation

Depuis 2021 l'équipe municipale a engagé l'agrandissement et la rénovation du 
bâtiment des services techniques dans le but de rendre ce bâtiment plus fonctionnel aux 
besoins du quotidien. Pour l'agrandissement, l'utilisation de matériaux bio-sourcés 
pour la construction (Ossature, charpente et bardage bois) ainsi qu'un travail sur la 
luminosité ont, entre autre, permis l'obtention d'une subvention départementale de 
6 742.14€ au titre du "Soutien aux projets locaux pour la transition et la vie sociale". 
Le montant total des travaux est de 22 220€. 

Création d'un espace bureau
La restructuration se poursuit en créant un espace bureau adapté, permettant 
de libérer un espace de vie et de vestiaire plus convenable pour les agents. 
Dans la continuité, l'atelier a été aménagé avec des racks de rangement. La 
rénovation va se poursuivre par un travail sur l'éclairage du bâtiment, et une 
sécurisation extérieure des lieux (Portail, clôture, etc). 

Mise en LED de l'école
Les autres bâtiments feront l'objet d'une rénovation énergétique, à l'image de l'école, qui pendant les vacances de la 
Toussaint a subi des travaux pour le remplacement de l'éclairage par du LED dans l'ensemble des classes primaires,  
couloirs, cantine et classe mobile. Ces travaux réalisés par Gab-Ille Elec (Saint Médard) pour un montant de 8 474,15 € 
(École) et 2066.74€ TTC (Classe mobile), feront l'objet d'une demande de subvention Fonds Verts. 

D'autres travaux ont commencé à être engagés. Il s'agit de la sécurisation des bâtiments. Après la mairie, tous les 
bâtiments seront dotés d'alarme avec la possibilité d'y ajouter des caméras. 



On pose pour le rose
Julie Gautier, photographe a organisé sur notre commune une journée de récolte de 

dons pour lutter contre le cancer du sein. Elle fait le bilan de la journée.

"J’ai réalisé ma première édition « On pose pour le rose », le 7 octobre 
dernier ! Nous avons réalisé une journée où les femmes sont venu prendre 
la pose, l’ensemble des bénéfices sont des dons pour la lutte contre le cancer 
du sein (institut curie est le principal mais plein d’autres petites associations 
locales en bénéficie également)

L’an passé l’association « On pose pour le rose » était présente dans 40 villes en France et à récolté 80 000 € de 
dons. Cette année 4 villes se sont engagées dans la démarche : Vitré, Bruz, Gaël et Saint-Médard-Sur-Ille. 

C’était ma première édition entourée de 5 femmes pour que cette journée soit une réussite : Sophie, notre hôtesse 
d’accueil, Alix (Coiffeuse) et Stéphanie (Estheticienne) pour la mise en beauté, Estelle pour les ateliers d’auto 
massage du visage et moi-même derrière l’appareil photo : Julie Gautier photographie 

Merci à nos partenaires pour leur générosité : Ma Signature Fleuriste à St Aubin d’Aubigné, Les Gâteaux d’Émilie 
auprès de Vitré, Super U de St Aubin d’Aubigné, Rouge Gorge Lingerie à Fougères.

Sans oublier Daniele qui nous a ouvert les portes de la Closerie avec tant de gentillesse et de bienveillance. Une 
magnifique demeure située juste à côté du château de Saint-Médard-Sur-Ille. Ce fut une journée hors du temps, 
une vrai réussite pour une première car l’édition était complète. 

Merci aux 20 femmes qui sont venues prendre la pose pour votre générosité. Rendez-vous  l’an prochain 
pour notre seconde édition".

Julie Gautier

Les Saint Médard’Antan
Tous les lundis après-midi  de 14h à 16h se réunissent les St Médard’Antan.

Les  Saint Médard’Antan regroupent des médardais de plus de 60 ans vivant seuls ou 
en couples. Ils accueillent aussi quelques habitants de la Communauté de Communes. 
La porte est ouverte à toutes les personnes qui ont envie de parler, de rire, de chanter, 
d’échanger, de partager, de faire des balades ensemble …de vivre !

En juin, Arnault MORIn de l’Association médardaise GFPV Racing (Club d'aéromodélisme 
spécialisé dans le vol en immersion (FPV), et drone Racing)  nous a initié au fonctionnement 
des drones. Les exercices pratiques furent très joyeux ! 

Début juillet, nous sommes partis vers Jugon-les-lacs après un repas sous une tonnelle très 
bien située. Nous nous sommes dirigés ensuite vers St Cast le Guildo. Très belle plage !

Depuis la rentrée, par l’intermédiaire du CLIC (Centre Local d'Information et de 
Coordination) , dans le cadre de la prévention sénior, nous participons à un atelier sur 
l’équilibre et la prévention des chutes pendant 12 semaines. Merci à Sami, l’animateur qui 
pendant une heure essaie de nous faire bouger différemment mais efficacement sans se 
faire mal. Bien sûr, ensuite nous reprenons nos activités ludiques pour une autre heure. 

Suivra en janvier, un atelier sur la vie affective des séniors pour 4 semaines.

Solidarité
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JosiaNe detoc
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École : la rentrée est passée
La rentrée des 134 élèves s’est déroulée avec des enfants heureux de retrouver leurs 
copains, leurs enseignants et nos agents. Nous avons le plaisir d’accueillir 3 nouvelles 
personnes, Mme Deroo en classe de CP/CE1, ainsi que Clara pour suppléer Léonie, 
et Sylvie sur les temps d’ALSH (Centre de loisirs) et de cantine. Les plus petits ont fait 
leurs premiers pas à l’école avec un nouveau jeu flambant neuf pour se divertir sur les 
temps de récréation.

Dans un souci de sécurité et afin de prévenir 
de la proximité d’enfants, l’école arbore de 
chaque coté de la rue principale de jolies 
structures en bois commencées lors de la 
journée citoyenne et terminées par le mari 
d’une élue sur son temps libre. 

Scolarité

Jeunesse
« A notre sauce »

Récit des aventures menées par le G.P.A.S Val d’ille-Aubigné

Le GPAS c’est qui ? Le Groupe de Pédagogie 
et d’Animation Sociale Val d’Ille-Aubigné est 
une association d’éducation populaire œuvrant 

pour des pratiques en pédagogie sociale et environnementale 
hors les murs. Il s’agit d’un dispositif jeunesse sans local 
d’accueil à destination des jeunes âgés de 11 à 17 ans. À pied, en 
vélo, en transport en commun ou bien en voiture, des jeunes 
accompagnés de pédagogues sillonnent le territoire, dépassent 
ses frontières en quête d’expériences, de rencontres, de savoirs, 
de savoir-faire pour mieux appréhender la société d’aujourd’hui.

Depuis 2019 des activités de “cuisine de rue” et “de saison” se 
sont mises en place ponctuellement sur l’ensemble du Val d’Ille 
Aubigné. La démarche a débuté par la proposition d’ateliers 
de cuisine dans la rue en utilisant les ressources locales et 
en associant les habitants. Ces rendez-vous cherchaient à 
sensibiliser les jeunes aux plantes sauvages, aux fruits et légumes 
de saison mais aussi à partager des connaissances et des savoirs 
faire en matière de pratiques culinaires. Petit à petit l’équipe a 
diversifié les propositions d’activités sur cette thématique.

L’ouvrage “a nOtRE SaucE” propose 
de mettre en lumière la démarche 
d’enquête et les rencontres générer, 
les animations dans l’espace public 
et pour finir, les projets qui peuvent 
s'inventer. Vous trouverez à travers ces 
pages, quelques témoignages d’activités 
racontés par trois pédagogues. Ces récits 
vous permettront de mieux cerner ce 
qui se joue dans les pratiques de terrain 
du G.P.A.S Val d’Ille-Aubigné. 

Projet pictural du CMJ 
Conseil Municipal des Jeunes

Depuis la construction du viaduc, nous 
avons pu constater plusieurs tags sur 
l’un des pieds.  Après réflexion le conseil 

des jeunes a eu l’idée de la création d’une fresque, 
sur le thème de l’écologie. Nous avons fait appel à 
Nadia, une étudiante des beaux-arts. Nous allons 
réaliser ce projet pendant plusieurs après-midis 
durant la période novembre et décembre.

Nous avons également d’autres projets comme la 
sortie du deuxième journal, refaire une après-midi 
jeux de société et l’élection d’un second maire junior. 

les MeMBres du cMJ, 

tristaN le HéGarat et JosiaNe detoc.

kariNe GuiBaudet

Visuel du projet
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BATIMENTVie participative

Seconde Réunion de quartier 
Pour la seconde réunion de quartier organisée, Monsieur le Maire et les élus sont 
allés le samedi 30 septembre 2023 à la rencontre des habitants du lotissement 
des Poiriers. Aller à la rencontre des habitants au plus près de chez eux, c'est 
l'objectif des réunions de quartier. Ces moments de partage et de dialogue 
sont autant d'occasions d'expliquer et détailler les actions de la municipalité, 
d'entendre et de remédier aux problématiques du quartier, de donner la parole 
aux habitants et de créer du lien avec les élus. 

Les temps forts de la vie participative 
Les réunions ou les rencontres sont des moments d'échanges privilégiés entre élus et habitants. Depuis peu, une 

nouvelle forme de vie participative vient d'être créée : l'Assemblée des Sages. 

Réunion publique
Comme nous nous y sommes engagés lors de la campagne électorale, 
l'équipe municipale organise chaque année une réunion publique. Ainsi le 
vendredi 29 septembre dernier, les personnes présentent ont pu assister à la 
présentation des élus. Ces réunions ont pour objectif de présenter l'avancée 
des projets, ceux réalisés dans  l'année ou bien les projets structurants à 
venir.  Permettant par  la même occasion de recenser les avis des habitants 
de notre commune et de répondre aux interrogations.

Rejoignez l’assemblée des sages
Emmenée par Josiane DEtOc, 1ère adjointe, l’Assemblée 
des Sages est un groupe de citoyens médardais, retraités 
ou sans activité, âgés de 55 ans et plus, riches d’expériences 
à partager. En pratique, le sage peut être défini comme 
celui qui manifeste sa pensée, non seulement par sa parole 
mais surtout par ses actes. C'est ainsi qu'il « démontre » le 
bien-fondé de sa pensée. La force du sage est dans ses actes 
et non dans le verbe, réservé au philosophe.

Son objectif est que l’ensemble des savoirs et des vécus de-
vienne une ressource dans l’intérêt collectif. Une charte 
précise les valeurs, le rôle, les limites et l’organisation de 
son fonctionnement. Dans tous les cas, le rôle et les avis 
de l’Assemblée des Sages sont strictement consultatifs.

Actuellement, l’Assemblée des Sages compte 7 membres et 
s’est réunie 2 fois, les vendredis 15 septembre et 27 octobre. 

Les sujets abordés :
• Observations et remarques relevées sur la commune. 

Ce qui pourrait être amélioré. 
• Pour quelles raisons déménageriez-vous vers un logement 

pour séniors ? Et comment le souhaiteriez-vous ?
• Aménagement de la place de l’église
• Le patrimoine et en particulier l’église.

Devenir Sages
Pour participer à cette Assemblée des Sages, les citoyens 
volontaires doivent : 

• Faire acte de candidature,
• S’engager, sans réserve, à respecter la charte de 

l’Assemblée des Sages
• Participer assidûment aux diverses séances de travail 

pour lesquelles ils seront convoqués,
• Être retraités ou sans activité
• Avoir 55 ans minimum, 
• Résider sur la commune de Saint-Médard-sur-Ille 
• Être attachés au développement du dialogue social 
• Être disponibles et prêts à investir du temps 

bénévolement, au service de la collectivité.

Rencontre avec les nouveaux habitants
Depuis quelques années, la municipalité organise une réception pour accueillir 
les nouveaux arrivants sur la commune. Elle a lieu juste avant le forum des 
associations organisé cette année le vendredi 8 septembre. Permettant ainsi 
aux nouveaux médardais de découvrir la richesse  de la vie associative locale 
et de faire connaissance avec les bénévoles.



DOSSIER

Bilan de mi-mandat
Après un peu plus de 3 années de mandat, l’équipe municipale vous propose un bilan à mi-mandat. Ces pages 
sont l’occasion de faire un point sur le chemin parcouru, permettant de vous rendre compte de notre action 
au quotidien, à travers les thématiques choisies. En fin de chapitre, vous trouverez une liste non exhaustive 
du travail en cours et de ce qui reste à accomplir, ensemble, au service de notre commune. 

Dossier
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Accueillir de nouveaux habitants  
Lancement puis suivi des travaux de la ZAC et début de la commercialisation
Délivrance de permis de construire dans des zones délimitées (STECAL) notamment 

à La Ratulais ou la Croix de Brin.
Raccordement de ces nouvelles habitations à l’assainissement collectif
Recrutement d’une maîtrise d’œuvre et démarche pour la construction d’une nou-

velle station d’épuration 
Création d’une poche incendie à la Haute Touche  

Pour une commune dynamique

Rénover notre patrimoine et nos installations 
Établissement d’un programme de rénovation et d’entretien des voiries 
Réfection en enrobé de plusieurs routes communales 
Assainissement : Réalisation d’un schéma directeur mettant en avant 

l’état des réseaux et la nécessité de construction d’une station d’épuration.
Extension et réaménagement de l’atelier des services techniques et 

investissement dans un tracteur couplé à un broyeur d’accotement
Constitution d’un groupe de travail pour la rénovation de l’église, 

recherche de financement

Anticiper le futur
Création d’un groupe de travail pour le projet de revitalisation du centre bourg :

Projet mixte pour la petite enfance, des cellules commerciales, un village senior 
et des logements sociaux.

Recrutement d’un cabinet d’étude et lancement en novembre 2023 d’une 
étude d’aménagement globale du bourg. 
Cimetière : Recensement des tombes et des concessions - Plan de localisation 

et affichages – Réalisation d’exhumations pour libérer de la place
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Agriculture
Projet en lien avec l’agriculture locale : Compensation agricole via la ZAC : ERC, 

Eviter, Réduire, Compenser. 2 projets retenus. 
Espace d'expression dans le bulletin municipal

Et bientôt, on y travaille
La concrétisation d’une nouvelle station d’épuration (2024/2025)  

La concrétisation du projet de revitalisation du centre bourg
Les résultats de l'étude d'aménagement global du centre bourg et 

la constitution d'un calendrier de travaux
Étude, recensement et lancement des travaux pour la fibre 

optique (2025/2026)
Réalisation d’un schéma de déplacement, et d’une nouvelle 

signalisation routière cohérente dans l’agglomération.
Installation d'une Réserve incendie à Beauregard

Enrichir sa culture 
Mise en réseau des bibliothèques et médiathèques avec le concours de la communauté de 

communes et gratuité des établissements.
Création d’expositions trimestrielles thématiques à la mairie, ouvertes au public et aux scolaires.
Organisation d'une journée du Patrimoine (Expo, visite, circuit, etc)

Création d’une ressource numérique pour le patrimoine communal et création d’une 
carte en ligne
Création d’une photothèque numérique sur le site de la commune retraçant la vie 

médardaise du siècle actuel et passé.

 Associations :
Soutien régulier aux associations par les subventions, la communication, la mise 

à disposition gratuite des salles communales ou encore par le soutien logistique et 
administratif.  

Accompagner les acteurs du territoire

 Commerçants et artisans :
Commande publique privilégiée avec les acteurs médardais ou locaux 

(Entretien, Travaux, cantine, etc.)  
Réalisation d’une enquête avec la Chambre du Commerce et de l’industrie 

sur les attentes des habitants en matière de commerces, suivie d’échanges avec 
les commerçants sédentaires

Augmentation de l’offre des commerçants ambulants par la permission à 
s’installer sur la place de l’église en se raccordant gratuitement à l’électricité. 

Réalisation des travaux pour la mise aux normes de l’épicerie (bâtiment 
communal) pour les Personnes à Mobilité Réduite (PMR)

Communication régulière sur l’installation de nouveaux artisans ou commerçants
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Agir pour la sécurité
Investissement dans un radar pédagogique mobile pour le 

déplacer sur les points sensibles.
Création d’un plateau ralentisseur en entrée de bourg, près du 

cimetière.
Installation de totems ou silhouettes de sensibilisation
Intégration des thématiques « sécurité » et « mobilité douce » à 

l’étude globale de ré-aménagement qui vient d’être lancée.
Transfert au 1er janvier 2023 de la compétence éclairage public au SDE 35
Pose de 2 défibrillateurs extérieurs (Salle des Sports et Salle Anne-Marie Rivière)

Dossier

Pour une commune durable et agréable

Améliorer le cadre de vie  
Réfection de certains massifs fleuris avec des végétaux vivaces, 

mellifères, économes en eau et nécessitant un entretien raisonné.
Installation d’un fleurissement estival sur les lieux stratégiques 

(Canal, etc)
Retour de l’opération pour les maisons fleuries
Sensibilisation à l’entretien des limites de propriétés par les habitants
Mise en place d'un nouveau comité de suivi pour la carrière
Création d’une nouvelle "bouclette" de randonnée près de la Haute Touche lors de la 

journée citoyenne

Des actions pour l’environnement 
Création et confortement de haies bocagères avec Breizh Bocage

Choix d’un prestataire pour la Mise en Éco pâturage des lagunes
Réduction des durées d’éclairage public et extinction du 15 mai au 31 août.
Agrandissement de l’atelier communal avec des matériaux bio-sourcés
Projet pédagogique avec l’école : Création d’une spirale à insectes

Lancement de l’opération broyage des sapins de Noël chaque année avec le 
concours du SMIctOM vaLcObREIzH

Mise en LED de l’éclairage à l’intérieur de l’école
Etude de solarisation de la mairie 

 Et bientôt, on y travaille
Recherche de solution pour optimiser l’arrosage via la récupération 

d’eau de pluie
Réalisation d’un schéma de déplacement, et d’une nouvelle 

signalisation routière cohérente dans l’agglomération. 
Mise en place d’une gestion différenciée des espaces verts
Fleurissement des pieds de murs

Résultat sur l'étude du devenir des lagunes (Renaturation en zone humide)
Remplacement des illuminations de Noël

Avant

Apres



Être solidaire 

15

Avoir un cadre d'apprentissage performant
 Création d’un portail famille en ligne pour les services périscolaires

Établissement de tarifs selon quotients familiaux et application du 
dispositif d'une cantine à 1 euro. 

Rédaction d'un règlement commun pour les temps scolaires et périscolaires
Création d’une liste de bénévoles pour palier au mieux lors de l’absence d’un agent.

Recrutement d’une personne supplémentaire sur le temps de cantine et 
garderie du soir

Choix participatif du nom de l’école : L'HERMInE

Maintien d’une communication large (Feuille, bulletin, site, etc.)
Distribution de la Feuille et du Bulletin par les élus référents
Création d'une réserve communale 
Création d’une assemblée des sages
Ouverture des commissions municipales aux habitants
Organisation d'une réunion publique bilan chaque année
Rencontre des nouveaux habitants lors du forum des 

associations
Organisation de réunions de quartiers 
Célébration en présence d'élus et du CMJ des pacS, Noces d’Or 

ou baptêmes républicains 
Réalisation d'une journée citoyenne proche de la date nationale

Apres

Pour une commune jeune et solidaire

Pour une commune de proximité et citoyenne

Action du CCAS : Aide aux personnes en difficultés, soutien financier, repas des aînés, etc. 
Accueil, écoute des personnes en ressentant le besoin et suivi.
Soutien aux actions nationales : Octobre Rose, Collectes de dons pour venir en aide 

victimes de guerre ou de catastrophes, Restos du Coeur, etc.
Activités pour rompre l'isolement : Repas intergénérationnels, Saint Médard d'Antan, etc. 

Réalisation d'une analyse des besoins sociaux sur la commune.
Création d’un groupe de travail pour un futur village séniors.

Centre de loisirs dynamique (Mini camps, activités..)
Implication du Conseil Municipal des jeunes 
Réflexion sur la mise en place d'un espace jeunes (dans le 

cadre de la CTG)

Impliquer les jeunes

Communiquer, partager, participer 



Culture

Une rentrée animée à la bibliothèque
Tout Petits Lecteurs. Un mercredi par mois à 11h, la bibliothèque accueille les tout-
petits pour des lectures d’albums, kamishibaï et comptines. Ce moment toujours très agréable 
permet d’initier les enfants aux mots, aux images et aux sons dès le plus jeune âge. Proposé par 
Mathilde, Élodie et Jeanne depuis l’année dernière, ce temps de calme et de partage est toujours 
très apprécié par les tout-petits mais aussi par ceux qui les accompagnent.

Lecture musicale. Début octobre, vous avez pu entendre le long du canal résonner les 
mots de Sarah Bell. Cette autrice melessienne a sorti l’année dernière son roman Le chant 

des reines, publié chez Calmann Levy et lauréat du prix Jeannine Balland. Son récit se 
situe sur le territoire et l’on y suit le parcours de résilience et le combat d’une femme 
devenue apicultrice dans la campagne bretillienne.

Sous le soleil encore présent, Anne Sophie Lainnemé et Isabelle Garnier-Bazin ont déclamé 
des extraits choisis, accompagnés par Stéphane Bouillon à la guitare : une très belle réussite 

saluée par un public ravi ! La lecture a été suivie d’un temps d’échange avec l’autrice qui a pu 
apporter réponses et éclairages sur son roman et les thèmes qui y sont abordés.

Lire en automne. Dans le cadre du salon du livre de Saint Aubin d’Aubigné, les 
bibliothèques de Gahard, Vieux-vy-sur-Couesnon, Andouillé-Neuville, Saint-Germain-
sur-Ille, Saint-Medard-sur-Ille et Saint-Aubin-d’Aubigné proposent lectures, spectacles et 
ateliers autour des auteurs invités. 

Cette année, c’est l’illustratrice Magali Arnal (Capitaine Maman, Les petits sauvages…) qui 
est venue proposer un atelier créatif à la bibliothèque. Les enfants ont pu apprendre à créer un 
décor à l’aide de différentes formes découpées dans du papier de couleur pour y intégrer ensuite 
des personnages. Halloween oblige, leurs créations se sont vite retrouvées remplies de citrouille, 
monstres et autres dessins tous plus effrayants les uns que les autres.Vous pourrez retrouver 
Magali Arnal ainsi que Stan Silas et Marie Diaz au salon Lire en Automne le dimanche 19 

novembre de 10h30 à 18h à la salle polyvalente de Saint-Aubin-d’Aubigné.

Cap Bd et Cazabul : Votez pour votre BD préférée ! Comme chaque année, le 
réseau des médiathèques du Val d’Ille Aubigné propose Cap BD, une sélection de 12 bandes-dessinées 
à découvrir puis à élire, cette fois à partir de 15 ans ! Les bandes dessinées seront disponibles dans 
toutes les bibliothèques du réseau à partir du 8 novembre. Comment participer : informer l’équipe de 
la bibliothèque que vous souhaitez participer puis empruntez, lisez et votez en février ! Pour les plus 

jeunes, la bibliothèque propose Cazabul, une sélection de 3 BD et 3 mangas à découvrir dès 8 ans. 
Le principe reste le même, et l’on saura au printemps qui seront les grands gagnants de ces 2 sélections !

L’inscription à la bibliothèque est gratuite et vous permet d’accéder à toutes les médiathèques du réseau de la com-
munauté de communes ! 

JeaNNe Paqué
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Les expositions en mairie 
Après  la très belle exposition sur « La Mer » vue à travers les œuvres de l’Asso-
ciation médardaise Saint Méd’Art nous abordons un thème très différent :

Les soldats
médardais et leur famille, en temps de guerre et de paix.

De nombreuses familles médardaises ont contribué à cette exposition. On y trouve 
des uniformes, des masques, des  casques, différents documents d’époque  et objets 
de guerre ainsi qu’une multitude de photos allant des années 1800 à nos jours. Cette 
exposition est ouverte  au public aux horaires de mairie jusqu'au 15 décembre. 
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Associations

Le Comité des fêtes  

Après une période post-covid assez creuse, le temps est venu de 
reprendre du service pour les bénévoles du Comité des Fêtes ! Les 
dates des évènements à retenir pour l'année 2023-2024 :
 
Dimanche 5 novembre 2023 avait lieu la braderie de puériculture. 
A partir de 6h30 nos bénévoles ont accueilli une quarantaine d'expo-
sants dans la salle des sports. Petits et grands visiteurs ont pu faire le 
plein de livres, de jouets ou de vêtements. 

Samedi 20 janvier 2024 : Après 4 ans d'absence La Soupe des Rois fait son grand retour ! Comme les années 
précédentes nous ferons du porte à porte pour prendre vos réservations, et pour ceux qui auront raté notre pas-
sage vous pourrez nous appeler à partir du lundi 04 décembre 2023 jusqu'au samedi 13 janvier 2024, au 06 75 03 
63 80.

En ce qui concernent la "fameuse" fête annuelle qui se déroule l'été, cela fait également 4 ans que nous 
l'annulons. Nous souhaitons de tout coeur relancer ce moment convivial, mais nous avons besoin de toute l'aide 

bénévole possible car cet événement demande énormément d'organisation. La fête aura lieu le week end du 24 
et 25 Août 2024, mais encore une fois : seulement sous réserve d'avoir suffisamment de monde inscrit pour nous 
aider ! 

En espérant vous voir nombreux à tous ces événements !

Saint-Médard Tennis-de-Table 

Notre club se distingue au niveau départemental avec la 8ième place au challenge Roger Jouan qui est organisé par le 
comité 35 (71 clubs en Ille-et-Vilaine). Ce trophée récompense les efforts dans le développement des activités jeunes : 
c'est une très belle distinction pour l'ensemble des bénévoles et une formidable occasion de souligner une exposition 
de Saint-Médard sur le périmètre d'une discipline Olympique ! Les plus anciens se souviendront de l'Olympique Club 
Médardais, association multi-sport ayant précédée celle que nous connaissons aujourd'hui comme SMTT.

Cette saison, notre effectif total est de 65 adhérents dont 40 jeunes. Nous avons 8 équipes engagées en compétition 
au niveau départemental, dont 5 équipes de jeunes. Les calendriers sont affichés dans la salle des sports Octave Jus. 
Dans le planning sportif, nous prévoyons l'organisation d'un tournoi inter-secteur le 23 Mars 2024.

Fit Ping nouvelle activité.
Les mardis de 20H30 à 22H00, notre club propose une nouvelle activité adulte-mixte nom-
mée FIT-PING. Elle est encadrée par notre entraîneur diplômée Claire et est soumise à 
licence loisir (séance de découverte possible). Elle consiste en une approche plus conviviale 
et ludique du tennis de table, et vise à participer au renforcement du tonus musculaire : à 
découvrir ! (renseignements : saintmedardtt@gmail.com )

Korason 

Il reste quelques places sur les groupes Salsa niveau débutant ou intermédiaire. 
N'hésitez pas à contacter Korason au 06.33.28.62.53



Associations
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L’Amicale laïque

Cette année encore, vous avez été nombreux à vous inscrire aux activités proposées par l’Amicale. 
Les activités sportives en partenariat avec l’office des sports ont repris et le nombre de prati-
quants a augmenté. Le multisports propose toujours trois créneaux pour les enfants de GS au 
CM2 ; le roller a dû s'adapter aux disponibilités des animateurs en déplaçant ses créneaux horaires ; 
pour les adultes les sessions de gym, step et pilates ont conservé les mêmes créneaux.

Fort de son succès le badminton propose un créneau horaire supplémentaire le jeudi soir à partir de 21h30. Quant 
aux sessions de trottinette freestyle, elles pourront encore accueillir des jeunes à partir de février 2024.Les acti-

vités de détente ont repris leur rythme hebdomadaire pour le do-in et le yoga qui accueille une nouvelle interve-
nante, en nouveauté cette année toutes les deux semaines des séances de yoga du rire.

Des activités de loisirs sont toujours proposées, la couture pour les enfants et les 
adultes ; le café tricot ; la randonnée ; des séances de conversation en anglais 
ludiques et conviviales pour les niveaux débutants et intermédiaires ; en nou-

veauté cette année de la danse bretonne.
 

Il est encore possible de s’inscrire à certaines de ces activités, n’hésitez pas à nous contacter par mail : amicale.laique.

stmed@gmail.com

Nous serons également heureux de vous retrouver, lors de la bourse aux végétaux organisée en partenariat 
avec les associations Chlorophylle, L’Ecot’pain du fourn’ille et Poires et grelinettes le 26 novembre, ainsi qu’au prin-
temps pour la péniche spectacle.

Mais avant ces dates nous vous invitons à l’Assemblée générale qui se tiendra le 17 novembre à 20h00 salle 
Texier. Ce moment convivial est l’occasion d’échanger sur les activités, voire d’en proposer de nouvelles, de ren-
contrer les bénévoles et pourquoi pas de devenir bénévole pour que l’association puisse continuer à proposer des 
activités aux enfants, aux jeunes et aux adultes tout au long de l’année.

La troupe se m'Art prépare une nouvelle pièce !

Pour 2024 la Troupe se m'Art vous réserve à nouveau de bonnes surprises. Nous serons une fois de 
plus 4 acteurs pour vous présenter "Eva Rêvait" de Yves Hirschfeld et n'ayez crainte nous n'avons pas 
l'intention de vous endormir. Bien au contraire ! 

Cette fois, pas de cocu, ni d'amant dans le placard, ni de portes qui claquent ! Mais un verrou qui reste obstinément 
fermé et révèle au grand jour les travers et ridicules, les désirs secrets et les embrouilles d'une famille monstrueuse et 
tendre, irrésistiblement drôle, émouvante... comme toutes les familles. 

Vous pourrez venir nous voir sur 7 représentations pendant les va-
cances d'hiver 2024 : samedi 24 et dimanche 25 février, vendredi 1er, 
samedi 2, dimanche 3, mardi 5, vendredi 8 et samedi 9 mars. Salle Anne-
Marie Rivière, mardi, vendredi et samedi à 20h30 et dimanche à 14h30.

Les réservations (obligatoires) sont à faire au 07.69.56.96.84 à partir du 15 
janvier. Nous vous encourageons à venir dès la première, au moins vous 
l'aurez vue ! 
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News de l’atelier St Med’ART
Quoi de neuf pour notre association d’artistes de St Med’Art ?

Courant juillet, nous avons apprécié l’exposition « Forever » (collection Pinault) au Couvent des Jaco-
bins à Rennes. D’autres adhérentes de l’association sont allées à Landerneau (Fondation Leclerc) pour 
admirer les œuvres de John HOwE, illustrateur du Seigneur des anneaux de Tolkien. C’était magnifique !

Début septembre, vous avez pu nous voir sculpter des fleurs en argile à l’ombre sous les arbres auprès de l’église pour 
une initiation à la sculpture. Nous les cuirons dans le four de l’atelier lorsqu’elles seront sèches. Il y aura une animation 
sculpture par mois. Fin septembre, nous avons décroché nos œuvres des murs de la mairie après un vernissage et trois 
mois d’été d’exposition qui furent un succès de l’avis général. Nous espérons que vous avez eu le temps de venir les voir...

Depuis octobre, en peinture, aquarelle et pastel, nous nous sommes mises en projet pour notre prochaine expo 
annuelle sur le thème du canal d’Ille-et-Rance. Déjà plusieurs œuvres dialoguent ensemble avec des techniques diffé-
rentes. Vous nous verrez quelquefois peindre en extérieur auprès du canal quand le temps le permettra... Fin octobre, 
nous sommes allées au salon des artistes de Dinard et au salon Terre et Flammes de Chantepie.

Le samedi 25 novembre prochain, l’atelier organise une initiation à l’aquarelle dans la journée. C’est ouvert 
aux Médardais qui veulent essayer cette technique gratuitement. Nous fournissons le matériel et vous bénéficierez 
des conseils de deux aquarellistes de St Med’Art. Notre atelier est situé au-dessus de la salle Anne-Marie Rivière, par 
derrière, à l’étage. Notre adhésion annuelle est toujours de 50 € que ce soit pour la peinture ou la sculpture. Au plaisir 
de peindre avec vous si vous le souhaitez.

mariE-thé noël

Marché de Noël du collectif Ça Fourm’Ille

Le vendredi 15 décembre, Ça Fourm’Ille organise son marché de Noël à Saint-Médard-sur-
Ille. Vous pourrez retrouver la dizaine d’artisans-créateurs qui composent le collectif : Saperli’crochette 
(crochet), PaMa Fabrique (teinture végétale), Catherine Baudichet (harpiste), l’HoMme des Bois (bois), 

La Yourte de Delphe (soins énergétiques), Triphine (créations multi-matières et kintsugi), DD créations (structures en 
métal), Atelier La Glaneuse (tissage), Zygs&Cie (créations textiles), Christelle Van Aertryck (Illustrations).

Le collectif invitera à ses côtés des amis créateurs et producteurs locaux pour compléter l’offre du marché de Noël : 
Bandes dessinées, photographies, miel, bijoux… Pour clore le marché, la chorale Les P’tits Canons de l’association 
Korason proposera quelques chansons de son répertoire. 

La soirée se poursuivra à la Tête d’Affiche qui accueillera une partie de l’exposition et vous proposera vin et cho-
colat chauds au bar pour vous réchauffer et crêpes pour vous régaler, au son des chants de Noël pour une jolie fête 
à St Médard ! On vous attend nombreux le vendredi 15 décembre à partir de 16h salle Anne-Marie Rivière !

Tous les détails : www.cafourmille.fr / www.facebook.com/collectifcafourmille / https://www.instagram.com/

ca.fourm.ille / contact@cafourmille.fr

Artistes de St Med’Art et la municipalité au vernissage de l’exposition      
 Une partie de l’exposition salle de la mairie



Noël : favorisez l’occasion 
Aux vide-déchèteries du SMICTOM, vous trouverez des 
jouets et jeux pour tous les âges, dont certains n’ont jamais 
(ou presque) servi. Les autres aspects positifs ? Les objets 
sont vendus à prix libre et l’argent récolté revient entière-
ment à l’association locale qui organise le vide déchèterie. 
Liffré : Dimanche 19 novembre (10h-12h), avec l’association 
Liffr’Echange pour une édition spéciale Noël ! A Saint-Aubin 
d’Aubigné (sous réserve) le Dimanche 19 novembre (10h-
12h). Téléchargez l’application «Valcobreizh et moi» et vous 
recevrez des notifications des prochaines dates.
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Agriculture
Jérémie gogdet, sur les routes de 

l'installation
Nous sommes allés à la rencontre de Jérémie Gogdet, 24 ans, qui est sur le point de pleinement 

rejoindre ses parents sur l'exploitation agricole située au Clos Almot.

Après un CAP Agricole Polyculture Élevage à Dol de Bretagne et un BAC pro CGEA 
(Conduite et Gestion de l’Entreprise Agricole) obtenu en juin 2018 à la MFR de 
Fougères, ce jeune médardais est depuis salarié d’une exploitation agricole à Andouillé 
Neuville. Pendant son cursus scolaire, il a découvert l’agriculture en Belgique (vaches 
allaitantes) et l’élevage avicole (volaille) en bâtiment.
 
En juillet dernier, il réduit son temps de travail salarié pour rejoindre, à mi-temps, ses parents installés en production 
laitière (70 vaches de race Prim Holstein) et engraissement de 200 veaux pour la SVA. 

Les vaches pâturent au moins 4-5 mois de l’année au champ pour leur bien-être et un travail moins contraignant. Sur 
l’exploitation il est produit du maïs, du blé et du triticale (céréale hybride du blé et du seigle avec un grain plus long 
et un rendement de  paille supérieur au blé, et de culture rustique)

Fauchage des routes communales
Depuis cet été, vous l’avez peut-être vu nos routes communales. Il dispose d’un tracteur qu’il loue et d’un broyeur 
épareuse. La municipalité a signé avec Jérémie une convention de 3 ans pour le fauchage tardif. Il a donc en charge le 
fauchage des carrefours et points dangereux en juin/ juillet puis, après l’été, l'ensemble des fossés et talus. Les bas côtés 
sont assurés par les agents du service technique (les routes départementales sont gérées par les agents du département). 
 
En 2025, il souhaite rejoindre pleinement le Clos Almot et amorcer doucement la reprise de l’exploitation familiale.
Jérémie conclue notre rencontre en avouant qu’il a toujours aimé ce métier : 

"Je suis aujourd’hui content d’arriver à réaliser mes projets. Il faut être très motivé au vue de 
l’investissement du temps de travail et de l’administratif sur l'exploitation. Je serai la 3ème génération 

d’agriculteur en production laitière au Clos Almot."
Nous remercions toute la famille pour son accueil et sa disponibilité .

isaBelle reNouard

valcobreizh
Déchèterie : les horaires d’hiver 

N’oubliez pas : dès le 2 novembre, les déchèteries passent en horaires d’hiver. Elles fermeront donc à 
17h00 au lieu de 18h00 jusqu’au 30 mars inclus. La déchèterie de Saint-Aubin-d'Aubigné est ouverte.

Collecte de coquilles
Après le succès rencontré lors de l’édition 2022, la 
collecte des coquilles en déchèterie revient en 2023
sur les 7 déchèteries du territoire, du 2 novembre au 
30 mars. Une fois collectées, elles seront valorisées. 
Seules les coquilles vides sont acceptées : Saint-
Jacques, huitres, moules, bigorneaux, bulots... 
Attention, les crustacés ne sont pas des coquillages. 
Crevettes, pinces et carapaces, restes de mollusques, 
rince-doigts, citron, serviettes en papiers n’ont pas 
leur place dans les bacs dédiés aux coquilles.



Vie économique

Le groupe Pigeon ouvre les portes de la carriere

Comité de suivi. Le 15 septembre dernier, les membres du Comité de suivi de carrière se sont de nouveau 
réunis. Pour rappel, ce comité est constitué de M. Le Maire, d’élus, de riverains, de M. Lebreton représentant de 
l’ADEM, de M. GuILLEt représentant des chasseurs, et du groupe Pigeon, M. LE DROff directeur opérationnel et M. 
cIvI responsable l’exploitation. Après un tour de table des participants, Pigeon Carrières a présenté les principaux 

faits et résultats des suivis environnementaux rappelant que la carrière et l’environnement, ce sont des contrôles 
permanents : bruits (annuels), poussières (semestriels), eau (quotidiens), tirs de mines (chaque tir). 
 
Les points marquants de l’année : Démarche RSE (Responsabilité sociétale des entreprises) / Obtention du niveau 
maturité (plus haut niveau) de la démarche environnementale de l’UNICEM / Partenariat avec Bretagne Vivante 
pour le suivi ornithologique sur la carrière /Accueil du CMJ, des classes de CM de St Médard & CFA La Bouexière /
Fournitures de plaques à lézards à SupAgro Rennes.
 
Une visite du site a clôturé le comité de suivi en avant première des portes 
ouvertes au public le lendemain. 

Portes Ouvertes. A l'occasion des journées du patrimoine le samedi 
16 septembre, près de 200 visiteurs ont eu l'opportunité de plonger au coeur 
de la carrière grace à des visites guidées et stand dédiés aux spécificités du 
métier. Chaque visiteur a pu repartir avec un sac garni d'un sachet de graines, 
et un petit pot de miel de ruches implantées à la carrière de Louvigné de Bais.

Expression

Expression du groupe minoritaire 
Bonjour à toutes et à tous !

Ce bulletin marque la mi-mandat du conseil actuel et l’équivalent d’un mandat quasi-complet pour certains ; ces 
années auront été l’occasion pour la majorité de mettre en œuvre une politique dont nous ne partageons pas 
forcément ni les moyens, ni les objectifs. C’est normal, c’est le jeu de la démocratie.

Nous avons, lors de nos expressions précédentes, partagé avec vous notre attachement à la cause environnementale. 
Nous souhaitons insister sur certains objectifs qui nous semblent essentiels pour l’avenir de notre commune : le 
remplacement de la chaudière à gaz de l’école, la reprise de l’installation de panneaux solaires sur les bâtiments 
communaux, des travaux sur les bâtiments les plus énergivores. Nous continuerons à promouvoir ces projets dans 
cette seconde moitié de mandat.

Nous souhaitons également soutenir le projet de végétalisation de la cour de l’école qui permettrait de contribuer, 
dans une certaine mesure, à l’adaptation du cadre de vie au changement climatique. Ce projet bénéficierait 
également au centre de loisirs surtout pendant l’été avec la création d'ombrage.

Nous souhaitons, enfin, évoquer les commerces de proximité, dont font partie les commerces ambulants ; ils sont 
un atout pour notre commune. Nous espérons, à ce propos, que l'activité du camion à pizzas, le plus ancien d'entre 
eux, ne sera pas affectée par le projet de distributeur automatique susceptible d'être prochainement implanté sur 
notre commune.

Nous vous souhaitons en cette fin d'année, de bons moments de partage.

cecile GuilleMaut, Pierre Moiré, Pierre-aNtoiNe vitel 

Conseillers municipaux de la liste Engageons la transition citoyenne à Saint-Médard-Sur-Ille
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Tapez sur Internet « Photothèque Saint Médard sur Ille »

Il a été décidé de créer une photothèque numérique afin de sauver ce patrimoine, de le partager et de le mettre à 
disposition du public dans le respect de la réglementation en vigueur. Si vous êtes déjà allés sur la photothèque vous 
en connaissez le principe et merci de votre visite. Retournez-y de temps en temps, la photothèque est alimentée en 

permanence. Il y aura toujours un document qui vous surprendra.

Son fonctionnement
Chaque image est numérisée pour la préserver des effets du temps puis enregistrée dans les archives électroniques du 
site internet de la commune. Dans la mesure du possible, il sera fait mention d’ informations suivantes :

Une fois sur la page https://saint-medard-sur-ille.fr/phototheque/, vous pouvez utiliser les filtres pour cumuler les 
thématiques ou n'afficher qu'une période temporelle. Enfin, ne jetez pas les photos d’inconnus. Ils pourraient être 
reconnus par un visiteur du site et compléter une galerie de portraits de famille. Nous espérons que ces collections 
grandiront  en permanence (photographies anciennes, cartes postales, etc.) grâce à  de nouveaux dons, vos dons.

Les albums numériques peuvent être consultés gratuitement à diverses fins de recherche. La reproduction d'images, 
en revanche, est payante si vous passez par la mairie. Des copies des photos archivées peuvent être achetées à la 
mairie au tarif habituel des photocopies. Il est aussi possible de faire un copier/coller.

Moult Médardais possèdent de nombreuses vieilles photos. Ces photos qui datent de la fin du 19ème siècle représentent la vie 

de nos ancêtres à travers les mariages, les « classes », les écoles, les fêtes, l’évolution de notre commune etc..

• Dates des photos
• Identification des personnages
• Un titre pour chaque photo pour mieux les retrouver 

• Du lieu où elle a été prise
• Du nom l'auteur et l'origine de l'image
• De la description détaillée du lieu ou du contexte

Patrimoine médardais
Saint Médard est fier de ses patrimoines : bâti, religieux, naturel, photographique… Nous vous invitons à faire 
connaissance avec notre histoire en vous intéressant à nos « richesses » : l’église, la Chapelle Ste Anne, le canal et 
les maisons éclusières, la Halte et le train,  les Croix montoises ou de mission, le lavoir, les arbres remarquables, les 
maisons bourgeoises, nos personnages….

En tapant « patRIMOInE MéDaRDaIS » sur internet. Chaque photo, quand c’est possible, est accompagnée de dates 
et d’un texte explicatif. Ce fond "Patrimoine médardais" est alimenté par les dons et les mémoires de tous.

Dernière arrivée : 

Eugène Gautier 

en uniforme de 

Zouave Soldat 

d'un corps 

d'infanterie créé 

en Algérie

Nota :  Le feuilleton sur Les écoles de St Médard n'a pas été oublié.  Le troisième volet apparaîtra dans le 

prochain bulletin. Merci de votre compréhension.
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Nous remercions les acteurs locaux qui ont permis l’édition de ce Bulletin. 

Nous remercions également tous les habitants qui, par leurs retours constructifs, 
permettent la mise en place et/ou l’ajustement des projets municipaux.

Le Bulletin, N°10

Nota :  Début de la campagne des calendriers des pompiers, merci de leur réserver le meilleur accueil. 

 Jeudi 16 novembre : Réunion inter associations/habitants/mairie pour la préparation 
du rassemblement des St Médard de France - 20h30 - Salle Fontaine. 

Vendredi 17 novembre : Assemblée générale de l'Amicale Laïque à 20h00 - Salle Texier.

Dimanche 26 novembre :  Bourse aux végétaux par l'Amicale Laïque en partenariat 
avec les associations Chlorophylle, L’Ecot’pain du fourn’ille et Poires et grelinettes, en 
matinée sur le Parking du fournil (Voir page 18). 

Samedi 2 décembre : Soirée repas et bal du Tennis de table à 19h - Salle des Sports Octave Jus 

Vendredi 15 décembre : Marché de Noël du collectif Ça Fourm'ille à partir de 16h00, 
Salle AM Rivière (Voir page 19). 

Samedi 16 décembre : Pièce de théâtre par "Les têtes en friche" : "Crève l'oseille" de 
Stéphane Jaubertie à 20h30 - Salle AM Rivière.  

Dimanche 17 décembre (à confirmer) : Fête de Noël des Korrigans, Salle des Sports.

Samedi 6 janvier : Vœux de la municipalité à 11h00, Salle de la mairie JJ Fontaine. 

Samedi 20 janvier : Soupe des Rois organisée par le Comité des Fêtes, Salle des Sports.
 

AGENDA

Classe 3

Samedi 25 novembre : La municipalité vous invite à une balade urbaine pour le dia-
gnostic de l'étude d'aménagement du bourg à 10h00 (Voir p.6). RDV place de l’Eglise.

Ph
ot

o 
: L

O
IS

Ea
u


